

六花

令和4年7月22日

新関小学校 学校だより3号

〒956-0825 新潟市秋葉区下新766

TEL: 0250-22-0995 FAX: 0250-22-6529

題字: 中村 白香

子どもの「自信」を育てる夏

～「かわいい子には旅をさせよ」を考える～

校長 石塚智久

明日から、34日間の夏休みです。この時間を生かして、どの子にも充実した経験をしてほしいと願っています。

「かわいい子には旅をさせよ」というよく知られたことわざがあります。もちろん「子どもを楽しいリゾート旅行に行かせましょう」という意味ではありません。辞書によると「子どもがかわいいなら、甘やかさないで、世の中のつらさを経験させた方がよい。(大辞泉)」という例えです。同じ意味のことわざがたくさんあります。「かわいい子には薄着をさせろ」「親の甘い子は毒薬」「獅子の子落とし」などなど…。私自身の子育てを振り返っても、耳が痛い言葉ばかりです。しかし、夏休みには「かわいい子には旅をさせよ」を意識した挑戦を、ぜひ子どもとともに考え、経験させてほしいのです。



本当に一人旅に行かせよ、ということではありません。例えば家族のために継続してお手伝いをする、休み前に立てた計画に従って学習や課題をしっかりと進めることなど、自分が決めたことをやり遂げる経験です。適度に苦労しながら「自分で決めたことをやり遂げた!」という達成経験を通して、子どもはある局面に出会ったとき、目標を達成するために「自分ならできる」「きっとうまくいく」と、自分の能力を信じる力を身に付けていきます。このような心のもち方は「自己効力感」といわれます。

自己効力感について、精神科医の川野泰周さんは次のように述べています。「人は自分で何事かを決める権利を与えられることで『自己効力感』を持つようになります。自己効力感というのは、たとえば、自分の判断(選択)は正しい、自分はこの問題をうまく解決できる、といった自分に対する信頼感と有能感のこと。自信の形成につながる要件といってもいいでしょう。(『人生がうまくいく人の自己肯定感』川野泰周 三笠書房 2018)」そして、この自己効力感を高めていくために大切な要件に、次のようなことが挙げられます。

- ・自分自身が何かを達成したり成功したりした経験をする
- ・誰かが何かを達成したり成功したりしたことを観察すること
- ・自分に能力があることを言葉にして励まされること
- ・他人から認めてもらうこと

…等

新関小学校の今年のスローガンは、「自信あふれる しあわせ新関小学校」です。他者と比較することなくありのままの自分を大切に思う「自己肯定感」と、目標を達成するために「自分ならできる」と信じる「自己効力感」が、子どもが将来にわたって幸せに生きていくために育みたい「自信」の両輪になると考えます。せっかく家庭や地域で過ごす夏休みです。子どもに「旅をさせる」意識で、自分でできることや自分が決めたことに向き合わせ、大人は一歩下がって見守る。時に「あなたならできるよ!」と言葉にして励まししながら、やり終えたときにはしっかり認め、褒めてあげる。夏休みはまさに、「自信」を高める経験を重ねる最大のチャンスです。



新型コロナウイルス感染症の拡大が再び心配な状況になっていますが、子どもにとって実りある、素敵な時間を過ごしてほしいと思います。

7・8月行事予定

【7月】

- 25日(月) 夏季休業(～8月25日)
- 26日(火) 西地区陸上記録会
- 28日(木) 陸上記録会予備日
図書館開館日
- 29日(金) 陸上記録会予備日

【8月】

- 3日(水) 図書館開館日
- 5日(金) 図書館開館日
- 7日(日) 6年学年行事
- 9日(火)～18日(木) 学校閉庁日**
- 22日(月) 図書館開館日
- 26日(金) 授業再開日
全校朝会, 4時間授業
- 29日(月) 普通授業開始
のびのび健診



9月の行事予定

【9月】

- 1日(木) 委員会
- 5日(月) 学習参観日
1・2年学年行事
3・4年学年行事
- 7日(水) 市小研
- 8日(木) クラブ, 演劇鑑賞会
- 13日(火) 6年租税教室
- 15日(木) 委員会
- 21日(水) スクールカウンセラー勤務日
- 27日(火) 全校ハイキング(弁当持参)
- 29日(木) クラブ
- 30日(金) 全校ハイキング予備日(弁当持参)

年間行事予定では、全校ハイキングが**9月22日**になっていましたが、**9月27日**に変更になりました。よろしくお願いします。

学校閉庁期間の8/9日(火)～18日(木)は、7/11日付配付文書のとおり、学校無人化となります。
緊急連絡がありましたら、教育委員会学校人事課(025-226-3237)へお願いします。

7月25日から夏休みが始まります。規則正しい生活を心がけ、充実した夏休みになるよう、ご協力をお願いします。夏休み中も、マスク着用、手洗いの励行等、新型コロナウイルス感染症に十分注意してください。7月中は比較的過ごしやすいい日が続きましたが、これから本格的な暑さが予想されます。熱中症にも十分留意してください。

学年だよりや生活指導だより、夏休みのくらし等をよくご覧いただき、家庭での子どもたちへの指導をよろしくお願いします。大きな事故・けが・病気(特に新型コロナウイルスに感染した場合、濃厚接触者になった場合)があったときは、すぐに学校に連絡をお願いします。

夏休み明けに、子どもたちが元気に登校するのを楽しみに待っています。

6年修学旅行(佐渡)

5年自然教室(胎内)

